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«Мисс СибГИУ»:
«Спасибо университету,
что так крепко меня
поддерживал!»

Одна из финалисток конкурса красоты этого года   – будущий ме-
таллург Кристина Вахтарова. Она магистрант Института металлургии 
и материаловедения  СибГИУ первого года обучения по направлению 
теплоэнергетика и теплотехника, написала научную статью к будущей 
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Уважаемые коллеги!
День преподавателя высшей школы учрежден в Год науки и техноло-

гий (то есть в 2021 году), чтобы подчеркнуть значение преподава-
тельского труда, роль университетов в развитии страны.

Дата для праздника выбрана тоже неслучайно: 19 ноября родился Ми-
хаил Ломоносов, основавший, как известно, первый российский универ-
ситет. Мы празднуем эту дату всего второй раз. А ждали своего праздника 
очень долго. Есть повод порадоваться и отметить успехи друг друга. 

Искренне поздравляю вас, коллеги, с Днем преподавателя высшей школы! 
Желаю всем новых проектов, научных открытий, благодарных студентов.

Позвольте поблагодарить вас за мудрость и профессионализм. 

Уважаемые коллеги!
Студенты, магистранты 

и аспиранты!
Горячо поздравляю вас с Днем народно-

го единства. День единства России – это 
наше единство, а также единство прошлого, 
настоящего и будущего.

Мы не мыслим его без России. Пусть па-
триотизм не будет для нас пустым словом!

Мы – россияне, и нас много.
Ректор СибГИУ А. Б. Юрьев

Уважаемые студенты,
магистранты, аспиранты!

Поздравляю вас с Международным днем студентов! Этот 
праздник отмечают все учащиеся университетов и ин-

ститутов, колледжей и техникумов, а также других учебных за-
ведений по всему миру. Солидарность студентов, на мой взгляд, 
заключается в том, чтобы хорошо учиться, стремясь после окон-
чания вуза принести максимальную пользу своей стране. Здесь 
все студенты мира могут поставить свои подписи. Желаю вам  
хорошего настроения в этот день, подтянуть «хвосты», если они 
есть, и с успехом сдать сессию!

конференции, сейчас  азартно занимается танцами. «Я хочу дойти до фи-
нала – это у меня сейчас главная цель, кроме, конечно, успешной учебы»,- 
сказала финалистка от СибГИУ Кристина Вахтарова. Она прошла в финал, 
завоевала два титула, один из- которых – «Мисс СибГИУ».  
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Ректор СибГИУ Алексей Юрьев рассказывает о своем
карьерном росте

СТУДЕНЧЕСКАЯ ЖИЗНЬ

«На вайбе» - новый формат встреч в СибГИУ

Звезды «Сириуса» светят всем: в СибГИУ 
начал работу филиал центра

Впервые в СибГИУ состоя-
лось молодежное атмос-

ферное мероприятии нового 
формата «На вайбе – и точка» в 
аудитории 10П. Гости – а их было 
почти 180, а то и больше,  - прие-
хали из разных школ, колледжей 
и других учебных заведений го-
рода, чтобы узнать секреты успе-
ха, посмотреть и познакомиться 
с известными личностями, о ко-
торых только слышали. 

Первым взял слово ректор 
СибГИУ Алексей Юрьев. Он рас-
сказал о себе, о том, как выбирал 
профессию, как учился в СибГИУ 
и почему  любит родной  город,. 
Школьников и студентов  инте-
ресовало все в биографии депу-
тата областного собрания, мно-
гим хотелось задать свой личный  
вопрос. Какая книга у вас на-
стольная, где вы отдыхаете, хо-
тели бы вновь стать студентом? 

После ректора  «на ковер» сту-
пил новый гость. Константин 
Кузнецов - обладатель приза 
"Золотой дельфин" за лучшее 
корпоративное и документаль-
ное кино на кинофестивале в 
Каннах, основатель киноком-
пании VOzDUHFILM! Его корот-

кометражный фильм расска-
зал о нем больше, чем он сам. 
Искусство столичного уровня 
продемонстрировал режиссер  
зрителям. Зал взорвался благо-
дарными аплодисментами, от-
пуская его с «подиума». 

На ковре был новый гость - 
Екатерина Юрганова, обладатель 
премии ТЭФИ, главный редак-
тор "10 канала. Пожалуй, никто в 

этом зале, да и в городе, не задаст 
вопроса: Кто это? Журналист ТВ 
показала свой фильм, который  
был прекрасен и темой, и монта-
жом, и текстом, и музыкой.

Всего на ковер (кстати, настоя-
щий!) вышли в этот день 10 спи-
керов. Все из разных сфер дея-
тельности, с разными интересами 
и профессиональными достоин-
ствами. Одно, безусловно, объе-

диняло: проявленный к ним ин-
терес молодежной публики. Гости 
отвечали на разные вопросы. Как 
создать, например, SMM-агент-
ство в индустриальном городе и 
сделать его успешным? Как снять 
интересный и красивый фильм?  
Где в итоге спрятан успех?

Как сказал ученик седьмого 
класса школы №33: Интересно 
так, что уходить не хочется.

Для старшеклассников и вос-
питанников детских домов со-
стоялся праздник. И он был «На 
вайбе», в СибГИУ.

Участники атмосферного 
мероприятия «На вайбе» из 

Впервые состоялась со-
вместная проектная сессия  

Кузбасского центра «Сириус» и 
СибГИУ, нацеленная на главную 
задачу – мотивировать  талантли-
вых школьников для получения 
образования и работы  в нашем 
регионе. Как отметила Галина 

Васильчук, руководитель Кузбас-
ского центра по работе с одарен-
ными детьми «Сириус.Кузбасс», 
кандидат педагогических наук, 
почетный работник общего об-
разования РФ: «Дети должны 
знать, где могут получить вос-
требованное профессиональное 

Первая 
в России
Студентка ИПО, участ-

ница проекта ST-Ме-
диа Дарья Блинова стала 
финалисткой Всероссий-
ского конкурса «PROобра-
зование», завоевав Диплом 
первой степени за работу о 
первой практике в школе. 
Сканируй код и сможешь 
прочесть работу Дарьи.

образование с удачным социаль-
ным сценарием в дальнейшем». 
Это все здесь, в первом вузе 
Кузбасса. С этого дня действую-
щий филиал «Сирисуса» будет 
базироваться в университете, об 
этом около года назад было под-
писано соглашение между двумя  

крупными образовательными 
учреждениями. Руководители и 
эксперты программ – препода-
ватели университета-первого 
вуза Кузбасса. Весь предыдущий 
год прорабатывалась концепция, 
которую филиал в СибГИУ будет 
реализовывать. Первая проект-
ная сессия посвящена двум те-
мам: искусственный интеллект 
и цифровая металлургия. С этого 
момента сессии в СибГИУ будут 
регулярными.

Проектную сессию открыли 
Галина Васильчук, руководитель 
Кузбасского центра по работе с 
одаренными детьми «Сириус.
Кузбасс», Михаил Темлянцев, 
проректор по учебной работе, 
Юлия Соловьева председатель 
комитета образования и науки 
администрации Новокузнецка.

Встреча "На вайбе" не только интересно, но и весело!

Не пропустить бы ни одной фразы!Константин Кузнецов - обладатель приза "Золотой дельфин" за лучшее корпоративное и докумен-
тальное кино на кинофестивале в Каннах, основатель кинокомпании VOzDUHFILM с командой.

Детского дома "Ровесник": 
Знаете "Метод солёного огурца"? 
Хочет-не хочет, а просолится! 
Вот и мы "просолились" любовью 
к родному городу на профори-
ентационном мероприятии "На 
вайбе - и точка", которое прошло 
в СибГИУ. Девятиклассница На-
стя в этом году выпускается из 
детского дома и ей только пред-
стоит искать свой путь в жизни. 
Страшновато шагать в неизвест-
ность. Но проведя 4 часа на вай-
бе, услышав реальные истории, 
как люди сделали себя, стало 
намного спокойнее: "У них по-
лучилось - и у меня получится!"
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С А. Серебрякова, аспирантка

Ю. Шлярова, аспирантка

Сергей Невский, доктор наук

Докторская диссертация
– начало нового этапа

ВАК утвердил докторскую диссер-
тацию кандидата технических 

наук, доцента Сергея Невского, таким 
образом, молодой ученый  получил зва-
ние доктора наук. На сайте СибГИУ эта 
новость некоторое время была топовой. 
Сергей Андреевич согласился ответить 
на некоторые наши вопросы.

-Сергей Андреевич, почему вы за-
нимаетесь наукой? Это интересно 
или это выгодно?

-Почему-почему… Хорошо бы самому 
понять это. Точно знаю: наукой зани-
маться надо. Особенно если ты – работ-
ник вуза, тем более такого, как СибГИУ, 
где есть авторитетные научные школы 
и профессора, не побоюсь этого слова, с 
мировым именем.

- Какой темой вы увлекаетесь?
- Математическим моделированием 

поведения структуры и свойств материа-
лов при различных внешних воздействи-
ях. Почему, говорите? Информационное 
общество продиктовало  методологию 
математического моделирования . Оно 
становится интеллектуальным ядром 
информационных технологий. Это вели-
колепный инструмент!

Я изучаю пластическую деформацию 
в условиях воздействия  различных фак-
торов в рамках нашей научной школы 
«Прочность и пластичность в условиях 
внешних воздействий».Руководство осу-
ществляет  профессор Виктор Евгеньевич 
Громов. Мы наблюдаем в ходе экспери-
ментов и вычислений, как структура из-
меняется под воздействием различных 
факторов.  Практическое применение 
нашей работы лежит в плоскости изме-
нения режимов обработки металлов и 
сплавов концентрированными потока-
ми энергии. Для понимания, в качестве 
примера, можно привести полеты наших 
ракет. На первом этапе они моделирова-
лись посредством ЭВМ, а уже впослед-
ствии были реализованы на практике. 
Без моделирования в настоящее время 
не реализуется ни один крупномасштаб-
ный технологический, экологический 
или экономический проект. Технические 
и иные системы, изучаемые современ-
ной наукой, больше не поддаются ис-
следованию обычными теоретическими 
методами. Натурный эксперимент над 
ними долог, дорог, часто  опасен. Мате-
матическое моделирования – это то, что 
собственно, нужно.

- Вы окончили СибГИУ?
- Я окончил КузГПА. Потом пришел 

сюда работать, начинал в аспирантуре у 
Виктора Евгеньевича  Громова. Сейчас 
работаю преподавателем. Наука живет и 
развивается  в наших стенах достаточно 
хорошими темпами, оставаясь сложной  

«штучкой». Наука – это одновременно 
увлекательное занятие.

- По-вашему,  на что следует обра-
тить  внимание студенту? Что главное 
в науке?

- Хорошая базовая подготовка нужна, 
знание математики. Без высшей мате-
матики в науке как без рук. Интегралы 
нужно знать! Куча программ существу-
ет в помощь студентам. Они  могут ими 
пользоваться. Уже легче!

- Вы работаете преподавателем, как 
вы оцениваете молодую смену?

 - Качество школьной подготовки за-
метно  снизилось. Айти-технологии раз-
вились на беду, ведь  ничего запоминать 
не надо. Все или почти все можно найти 
в телефоне или компьютере стационар-
ном. Но надо ведь и думать. Мозги на-
прягать все равно придется. Айти – это 
инструмент, который помогает, но не 
довлеет. Надо развивать собственную  
память. Знать элементарные вещи. Без 
базиса не будет настройки. А потом даль-
ше двигаться.

- Какую роль играет научный руко-
водитель?

- Научный руководитель – это первый 
и самый главный человек, который дви-
гает вперед аспиранта, особенно на ста-
дии подготовки кандидатской. Задача 
руководителя  - наставить на правильный 
путь, дать верное направление, опреде-
лить вектор, поделиться знаниями.

Иногда давать творческого pinka. А 
если чего-то аспирант не знает, дать на-
правление  изысканию.

Обязательно владение английским. Ос-
воить английский – язык международно-
го общения – задача номер два. Плохой 
английский – это беда.

- У вас вышла новая монография, о 
чем она?

- Тема ее - моделирование структур-
но-фазовых состояний при внешних воз-
действиях

- Где взять научную тему простому 
смертному?

- Кандидатскую, конечно,  у руково-
дителя. Тему также может подсказать 
производство. Если студент активно за-
нимался,  то тема дипломной вполне мо-
жет стать кандидатской. До докторской 
нужно дойти самому. Я начинал как экс-
периментатор. Кандидатская вся сплошь 
экспериментальная. Потом принялся за 
докторскую. Здесь пришлось попотеть. 

-Что побуждает вас? Деньги? 
- Научный интерес. Ну и деньги конеч-

но, куда же без них, для эксперимента 
нужны реальные деньги. Вообще, наука 
– это способ материализовать свои зна-
ния и сделать их реальными и примени-
тельными. Меня всегда выручали  гран-
ты. Я руководил грантом Президента для 
государственной  поддержки молодых 
ученых - кандидатов наук, принимал 
участие в грантах Российского научного 
фонда и Минобрнауки

-Как много времени уделяете науке?
-Не могу сказать точно, преподаю мно-

го. Любое свободное время я отдаю науке 
- Можно ли заболеть научной темой?
- У меня таких болезней не было. Я не 

болел, я шаг за шагом изучал свою тему. 
Яблоко на меня не падало.  Самое инте-
ресное из моих работ – цитируют. У нас в 
СибГИУ жива наука. Есть носители успеха 
и результата. Для меня примером служат 
Виктор Евгеньевич Громов, Сергей Вале-
рьевич Коновалов, Владимир Дмитрие-
вич Сарычев, а также крутой классик Лев 
Ландау, Джеффри Тейлор, Мстислав Кел-
дыш, Роберт Нигматуллин.

-Вы уже доктор, а дальше что? 
- Буду профессором, начну выпускать 

своих учеников. Вот об этом думаю.

За заслуги перед Отечеством

За заслуги в научно-педагогической 
деятельности, подготовке квали-

фицированных специалистов и много-
летнюю добросовестную работу заведу-
ющего кафедрой естественнонаучных 
дисциплин им. проф. В.М. Финкеля Сиб-
ГИУ, д.ф.-м.н., профессора Виктора Гро-
мова наградили медалью ордена «За 
заслуги перед отечеством» II степени. 
Подписан указ Президента

Никто не знает профессора лучше, 
чем его аспиранты. Мы узнали мнение  
о Викторе Евгеньевиче Громове как о 
наставнике от двух его аспирантов: Се-
ребряковой А.А. и Шляровой Ю.А.

В.Е. Громов открыт к общению. В.Е. 
Громов очень внимательный научный ру-
ководитель, переживает о каждом своём 
аспиранте, всегда старается направить на 
верный путь, что нас очень радует. 

Виктор Евгеньевич дает нам полезные 
советы и  рекомендации, в какой жур-
нал лучше отправлять статьи и т.д. У В.Е. 
Громова много научных связей по всей 
стране и за рубежом, благодаря этому мы 
всегда в курсе о проведении различных 
конференций и сборах статей на публи-
кацию, также наши сотрудники и аспи-
ранты имеют возможность проходить 
стажировки в Китае. В.Е. Громов всегда 
мотивирует нас подавать и публиковать 
как можно больше материалов, подавать 
заявки на различные конкурсы и сти-
пендии, непрерывно работать, так как в 
дальнейшем результаты наших трудов 
отражаются в различных конкурсах и 
грантах. В общем, В.Е. Громов открыл до-
рогу в науку многим своим ученикам и 
продолжает это делать для нас.

Требовательный, но справедливый. 
Трудолюбивый. Открыт к общению, но 
при этом нужно выражаться четко и 
ясно. Внимательный и заботливый к сво-
им сотрудникам и ученикам. У В.Е. очень 
хорошая память, он дает задание, и через 
какое-то время можно подумать, что он 
уже о нем забыл, но нет, он деликатно 
напомнит о нем «а вот помнишь ……». А 
еще он помнит о всех днях рождениях)))) 
В.Е. очень хороший наставник и свой 
опыт он передает своим ученикам. 

Аспиранты кафедры ЕНД им. проф. 
В.М. Финкеля: Серебрякова А.А.

и Шлярова. Ю.А.

Новая «Вершина Громова»
21 ноября в научно-технической би-

блиотеки состоялось открытие пер-
сональной выставки-инсталляции «Вер-
шина Громова», посвященной 75-летию 
Виктора Евгеньевича Громова, доктора тех-
нических наук, профессора, заведующего 
кафедрой естественнонаучных дисциплин 
имени профессора В. М. Финкеля СибГИУ.

В. Е. Громов – автор более 3700 науч-
ных публикаций. На выставке представ-
лена лишь часть его работ: монографии, 
учебные пособия, методические указа-
ния, публикации и статьи в сборниках  и 
периодических изданиях.

На открытии выставки присутствова-
ли ученики научной школы «Прочность 
и пластичность материалов в условиях 
внешних энергетических воздействий» 
во главе с юбиляром, а также друзья и 
коллеги из других подразделений вуза. 
Было сказано много теплых слов, пере-
числены основные заслуги и достижения 
В. Е. Громова.

Приглашаем посетить выставку в об-
щем читальном зале (2 этаж, ауд. 235Г).

Кристина Курдова, главный библио-
граф отдела информационно-библиотеч-
ных технологий НТБ СибГИУ
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Лесной художник из СибГИУ
дружит с крокодилом и не
боится темной чащи

22 ноября в СибГИУ откры-
лась выставка корнепла-

стики «Фантазии природы и че-
ловека». Автор творческих работ 
из дерева -  Владимир Михайло-
вич Демин, член совета ветера-
нов СибГИУ. Это сейчас он «от-
дыхает на пенсии», а раньше был 
(и остался!) кандидатом хими-
ческих наук,  доцентом кафедры 
теории и основ конструирования 
машин. Работы, представленные 
на выставке, необычные: еще 
вчера это были просто корни и 
ветки, а сегодня — сюжеты, пор-
треты и даже философские зари-
совки, такие, например, как кор-
непластика «Крокодил»

В интервью газете «Наш уни-
верситет» Владимир Михайло-
вич  сказал: 

«Создание  фигур из дерева – 
это теперь моя главное увлечение 
в жизни. Радуюсь причудливым 
находкам в лесу – корням, веткам, 
в которых уже вижу сюжет или 
фигуру. Первые работы по дереву 
создал после сплава по Катуни в 
1985 году, тогда и появился ин-
терес к деревянным фрагментам 
затейливой формы. Часто  бываю 
в лесу, ищу тему. В любое время 
года, в любом лесу, даже темном.»

В свои работы Владимир Ми-
хайлович вносит минимум кор-
рекции, оставляя значительную 
часть того, что сотворила сама 
природа. Материал интересной 
формы в итоге превращается в  
удачно найденный образ, дове-
дённый мастером до логическо-
го завершения, воплощая  его   в 
удивительные художественные 
произведения. Выставку фигур 
автор снабдил стихотворными 
подписями, которые привносят 

Автор выставки Владимир Демин

дополнительный смысл в найден-
ную художником  пластику корня. 

 Выставку в первый день по-
сетили более 50 зрителей, среди 
которых студенты, преподава-
тели и ветераны СибГИУ.

Владимир Демин в свое вре-
мя окончил СибГИУ по специ-
альности “Физика металлов”, 
три с половиной года учился в 
аспирантуре МГУ, жил в Москве, 
а потом вернулся домой. Здесь, 
наверное, леса гуще.

На что это похоже?
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В региональном
кейс-чемпионате победила 
команда СибГИУ

В итоге сложной борьбы 18 
команд чемпионата на 

первое место выдвинулась ко-
манда «Сибсиу-энерджи» (Сиб-
ГИУ), она стала лучшей в выс-
шей лиге кейса.

Как сохранить тепло и как его 
уменьшить?  Как охладить обо-
рудование на предприятии и 
как, наоборот, согреть? Как сэко-
номить и как потратить ресурс? 
На эти иногда парадоксальные 
вопросы отвечали участники ре-
гионального кейс –чемпионата 
по ресурсосбережению в энерге-
тике «Energy Cup»., прошедшего  
в СибГИУ. Модератором чемпи-
оната выступила Валентина Хо-
мичева, начальник отдела обра-
зовательных мероприятий вуза.  

Организовали  чемпионат  Ас-
соцация "Молодежная  площадка  
профессиональных  металлургов»

 АНО «Агентство развития 
технологических инициатив 
«Профессионалы будущего»; 
ФГБОУ ВО «Сибирский государ-
ственный индустриальный уни-
верситет».

Индустриальный партнер 
Чемпионата - Кузбасский фили-
ал ООО «Сибирская Генерирую-
щая Компания».

18 команд  принимало участие 
в защите кейсов по энергосбере-
жению. Это были учащиеся кол-
леджей, техникумов и вузов об-
ласти. Ребята придумали самые  
«волшебные» названия своим 
командам: «Энергетический до-
зор», «Экофеечки», «Энергети-
ческие киты», «Просветители» 
и другие. Некоторые команды 
участвовали он-лайн. Кемеров-
ский горнотехнический  техни-
кум, например, представил свою 
работу по видеосвязи. Каждой 
команде было предоставлено 5 
минут для презентации и защи-
ты  - время, как говорится, было 
«в обрез». 

Экспертами чемпионата вы-
ступили представители  тепло-
генерирующих предприятий и 
компаний региона. – главный 
инженер АО «Кузнецкая ТЭЦ 
Алексей Воронин, заместитель 
начальника ПТО Томь-Усинской 
ГРЭС Максим Граф, заместитель 
главного инженера Беловской 
ГРЭС Владимир Иванин. Вопро-
сы, поступавшие от них, иногда 
затрудняли конкурсантов., но 
после недолгих раздумий они 
правильно отвечали на вопросы 
экспертов.

Участники кейсового конкурса решают задачу

Что-то новое? Попробуем так...


